

Tendrá a cargo la Confederación Panamericana

# Manuel Sánchez deja presidencia de la Federación de Fútbol de Salón

Tras doce años como presidente de la Federación Colombiana de Fútbol de Salón, el dirigente santandereano Manuel Sánchez Aguirre deja el cargo más importante de este deporte, luego de una gestión llena de éxitos y títulos en todos los niveles.

Por reglamentación de la Ley del Deporte, Sánchez Aguirre dejará el cargo, pero seguirá vinculado a la Federación como director ejecutivo de la División Especial Profesional de este popular deporte.

“Es la reglamentación de la Ley del Deporte, fueron doce años de una constante lucha para conseguir cinco títulos del mundo en medio de muchos inconvenientes, algo que ningún otro deporte de conjunto en el país los tiene”, señaló Sánchez Aguirre.

### Títulos y eventos internacionales

Sus comienzos en esta actividad los hizo como entrenador de equi-



Suministrada/ EL FRENTE

Manuel Sánchez llega a la Confederación Panamericana de Fútbol de Salón.

pos en los diferentes barrios de Bucaramanga. Su visión futurista le mentalizó en llevar, primero a Santander al máximo escalón del país y posteriormente a Colombia a los títulos mundiales.

“En el campo internacional ya tenemos un prestigio alcanzado por nuestra organización de eventos. Realizamos 15 citas internacionales, entre ellos tres Campeonatos del Mundo, tres Suramericanos, 4

Estuvo doce años como encargado del Fútbol de Salón en el país. Varios títulos mundiales se lograron durante su gestión, seguirá vinculado desde la División Profesional y la Confederación Panamericana.

Copas de las Américas, 4 Copas del Norte, una Copa Intercontinental y la participación en unos Juegos World Games”, acotó Manuel Sánchez.

A partir de ahora, Sánchez Aguirre será el nuevo presidente de la Confederación Panamericana de Fútbol de Salón, desde donde trabajará por llevar esta disciplina a escalones muchos más altos y de mayor representatividad en todos lo deportivo y como dirigente.

“Agradecer a jugadores, técnicos, dirigentes, empresas y patrocinadores que se vincularon y a los medios de comunicación por el respaldo a mi labor. Como santandereano me queda la satisfacción de haber sacado adelante el Fútbol de Salón y encontrarle el sitio que se merece en medio de tantas dificultades sobre todo en lo económico”, indicó Sánchez Aguirre.



Suministrada/ EL FRENTE

Coree Woltering y su registro en el sendero Ice Age Trail.

### Hazaña de un atleta estadounidense

# El nuevo registro impuesto por Corey Woltering

El estadounidense Corey Woltering tenía muy claro que de grande quería que su vida esté ligada al deporte, pero sobre todo al atletismo. El hombre de 29 años llegó a reconocer que durante su infancia llegaba tarde a sus entrenamientos de fútbol y béisbol para que su entrenador lo castigara y lo pusiera a correr.

“Siempre fue algo que hice para mantenerme en forma para otros deportes cuando era pequeño, y luego se convirtió en lo que realmente disfruté”, aseguró. el atleta logró batir un registro al transitar el conocido sendero Ice Age Trail, que atraviesa el estado de Wisconsin en Estados Unidos.

El ahora recordista, comió y bebió sopa de pollo condensada, Spaghettis con un contenido de entre 6 mil y 8 mil calorías por día.

Woltering corrió durante tres semanas seguidas, cruzó el sendero que atraviesa el estado de Wisconsin en Estados Unidos en 21 días, 13 horas y 35 minutos, luego de recorrer los 1845 kilómetros y logró batir la

marca anterior, al hacerlo en cinco horas menos.

### Desafíos y obstáculos

“Cubrir el kilometraje no es tan difícil, cómo lidiar mentalmente con los altibajos que conlleva”, explicó Woltering, asegurando que la mentalidad es la clave para realizar este tipo de desafíos y que incluso hay que entrenarla más que al cuerpo.

Producto de la pandemia por coronavirus, el atleta se volvió toda una celebridad ya que acaparó gran parte de la atención de los fanáticos, que pudieron seguirlo a través de un rastreador en vivo. Además, él actualizaba su estado a través de sus redes sociales.

Woltering tuvo que superar varios obstáculos, entre ellos una lesión en el tobillo, la cual lo obligó a caminar durante días, perdiendo mucho tiempo que no estaba previsto. “Me di cuenta de que, si todavía caminaba 22 horas al día, dormía durante una hora, y

hacia esto durante las próximas semanas, aún podría romper el récord”, relató.

“Tuvimos un par de días en los que caminé entre 12 y 16 horas. No cubrí el kilometraje que necesitaba, pero aún podía mantener mi tobillo en movimiento. Finalmente, llegué al punto en el que realmente podía volver a correr”, detalló sobre aquella lesión que le robó varias horas de recorrido.

Además de lograr su objetivo, con su hazaña, el deportista también pudo recaudar dinero para distintas causas, una de ellas la Feed América, una organización benéfica que ayuda a las personas más vulnerables en los Estados Unidos.

### Se suma a la decisión de Boston y Nueva York

# Suspendido el maratón de Chicago por la pandemia

Siguiendo los pasos de Boston y Nueva York, el maratón de Chicago, que estaba previsto para el 11 de octubre, fue cancelado por segunda vez en su historia debido a la pandemia de coronavirus. También fueron canceladas “las actividades del fin de semana de la carrera”, según informaron los organizadores en un comunicado.

Se trata de uno de los seis maratones principales del mundo, junto con los de Tokio, Boston, Londres, Berlín y Nueva York. La ciudad esperaba la participación de alrededor de 45.000 deportistas de unos cincuenta países.

La decisión de no celebrar la edición 43 de esta carrera, fue tomada junto a las autoridades locales “en respuesta a las preocupaciones de salud pública que ha suscitado la pandemia de coronavirus”.

“El Maratón de Chicago es una querida celebración anual de nuestra ciudad con más de 45.000 corredores, así como de decenas de miles de voluntarios, espectadores y residentes de la ciudad”, dijo la alcaldesa de la ciudad, Lori Lightfoot.

### Decepción ante la determinación

“Como todos los habitantes de Chicago, estoy personalmente de-

cepcionada de que el evento de este año no se lleve a cabo como se planeó originalmente”, afirmó Lightfoot. “Sin embargo, esperamos dar la bienvenida a todos los corredores y a sus animadores una vez más cuando el Maratón de Chicago regrese a nuestra ciudad con toda su fuerza para una nueva y emocionante carrera”.

El director de la prueba, Carey Pinkowski, dijo que la decisión se tomó teniendo en cuenta la seguridad de los participantes y voluntarios. “Entendemos la decepción, pero cuando volvamos a las calles de Chicago será un momento de celebración y una declaración inflexible sobre el espíritu colectivo de lo que somos como comunidad en marcha”, subrayó.

Este maratón se ha celebrado anualmente desde 1977, con la única excepción del año 1987 en que no se organizó por la pérdida de patrocinadores. Como alternativa, en ese año se disputó una media maratón.

Tanto los maratones de Berlín como de Nueva York y Boston fueron también cancelados mientras que el de Londres, aplazado del 26 de abril al 4 de octubre, es el último gran maratón que se mantiene en el calendario.

MERCADO											
MERCADO	Cuv R (\$/m3)	CUEq (\$/m3)	%S	ESTRATO 1			ESTRATO 2			Cuv A (\$/m3)	
				Sub (\$/m3)	TA (\$/m3)	CUEq (\$/m3)	%S	Sub (\$/m3)	TA (\$/m3)		
Abril de 2020: Publicación 15 de Abril 2020											
Ocaña	Residencial	1.936,34	1.968,96	59,73%	1.176,07	792,91	1.977,40	49,63%	981,38	996,02	1.790,17
Ocaña	No Residencial	1.593,10									1.466,26
Río de Oro - Corregimientos		2.603,17	2.724,33	50,29%	1.370,07	1.354,26	2.717,52	40,21%	1.092,71	1.624,81	2.460,96
Mayo de 2020: Publicación 15 de Mayo 2020											
Ocaña	Residencial	1.900,42	1.965,48	59,59%	1.171,23	794,25	1.971,12	49,39%	973,54	997,58	1.790,17
Ocaña	No Residencial	1.540,82									1.466,26
Río de Oro - Corregimientos		2.545,14	2.714,00	50,02%	1.357,54	1.356,46	2.720,20	40,17%	1.092,70	1.627,50	2.460,96
Junio de 2020: Publicación 14 de Junio 2020											
Ocaña	Residencial	1.864,38	1.964,72	59,70%	1.172,94	791,78	1.970,28	49,53%	975,88	994,40	1.790,17
Ocaña	No Residencial	1.488,37									1.466,26
Río de Oro - Corregimientos		2.487,01	2.705,89	50,03%	1.353,76	1.352,13	2.717,19	40,30%	1.095,03	1.622,16	2.460,96

(1) El rango 1 comprende consumos de 0 a 10,000 m<sup>3</sup> y el rango 2 comprende consumos mayores de 10,000 m<sup>3</sup>. (\*) El valor Sub(\$/m<sup>3</sup>) corresponde a %S x CUEq según Res. CREG 186/2014. Los consumos que superen los 20m<sup>3</sup> serán facturados con la tarifa del cargo variable del rango 1. Los estratos residenciales 5 y 6 pagarán una contribución de solidaridad sobre el cargo fijo total y el cargo variable total correspondiente al 20% de su valor. Los usuarios comerciales e industriales pagarán una contribución de solidaridad sobre el cargo fijo total y el cargo variable total correspondiente al 8.9% de su valor.

CLAUDIA PATRICIA LAGUADO ESCALANTE  
Gerente

MERCADO																	
MERCADO	Dm (\$/m3)	FA	Dm x fpc (\$/m3)	Gm (\$/m3)	Tm (\$/m3)	CuvR (\$/m3)	Cuf (\$/factura)	CUEq (\$/m3)	%S	ESTRATO 1			ESTRATO 2			Cuv A (\$/m3)	
										Sub (\$/m3)	TA (\$/m3)	CUEq (\$/m3)	%S	Sub (\$/m3)	TA (\$/m3)		
Ocaña	Residencial	950,85	1,00	950,85	800,37	176,56	1.893,56	2.327,95	1.971,08	59,98%	1.182,25	788,83	1.976,22	49,87%	985,54	990,68	1.790,17
Ocaña	No Residencial	558,27	1,00	558,27	800,37	176,56	1.500,98	2.327,95									1.466,26
Río de Oro - Corregimientos		1.485,56	1,00	1.485,56	800,37	176,56	2.499,29	2.974,64	2.707,95	50,25%	1.360,74	1.347,21	2.708,68	40,33%	1.092,41	1.616,27	2.460,96

(1) El rango 1 comprende consumos de 0 a 10,000 m<sup>3</sup> y el rango 2 comprende consumos mayores de 10,000 m<sup>3</sup>. (\*) El valor Sub(\$/m<sup>3</sup>) corresponde a %S x CUEq según Res. CREG 186/2014. Los consumos que superen los 20m<sup>3</sup> serán facturados con la tarifa del cargo variable del rango 1. Los estratos residenciales 5 y 6 pagarán una contribución de solidaridad sobre el cargo fijo total y el cargo variable total correspondiente al 20% de su valor. Los usuarios comerciales e industriales pagarán una contribución de solidaridad sobre el cargo fijo total y el cargo variable total correspondiente al 8.9% de su valor.

CLAUDIA PATRICIA LAGUADO ESCALANTE  
Gerente

## Radiografía de las Unidades de Cuidado Intensivo en Santander

## Con los ojos puestos en las UCI

La pandemia por el COVID-19 ha vuelto a traer a la opinión pública los atrasos que tiene el departamento en temas de infraestructura de Salud. De los 87 municipios de Santander, cinco tienen Unidades de Cuidados Intensivos, pese a que son 32 los municipios que a la fecha tienen presencia del virus.

“La ampliación de capacidad hospitalaria ha sido muy pobre, no adecuada para enfrentar la pandemia”

Víctor Castillo  
Presidente FCV y HIC

DANIELA PUNTES, JOHN ARIAS,  
CLAUDIA DELGADO  
dpuentes@vanguardia.com

Con el aumento en los contagios por COVID-19, el departamento enfrenta la posibilidad de llegar a una alerta roja por ocupación de UCI. Sin contar con los nuevos contagios reportados ayer, Santander tiene 72% de sus camas UCI ocupadas.

Si llega a 75%, el departamento pasaría de la alerta naranja actual a una roja que podría poner en aprietos a la población. Con este panorama, las dudas de la ciudadanía apuntan a la gestión del Gobernador, Mauricio Aguilar y del presidente Iván Duque.

De acuerdo con el gerente para el COVID-19 en Santander, Luis Felipe González, el trabajo de la Gobernación se ha hecho, pero no se puede desconocer la deuda histórica en salud que tiene el departamento.

“Los esfuerzos en Santander están canalizados. El Hospital Materno Infantil de Floridablanca abrirá esta semana, la adecuación en el HUS se hizo. Pero no podemos montar ventiladores mecánicos o UCI si no se tiene la infraestructura necesaria, como es el caso de Málaga. Incluso se cambió el Plan de Desarrollo para comenzar a saldar la deuda histórica en ese tema”, explicó González.

El médico afirmó que la Gobernación está a la espera de los ventiladores que pidieron al presidente Duque, pero no han obtenido respuesta. “Esperamos el apoyo del Gobierno Nacional pero no han respondido. Así como otros departamentos han recibido el apoyo, en Santander también lo esperamos”.

El Gobernador informó que cerca de 30 ventiladores llegarán “en las próximas horas” al departamento. “Así podremos ampliar la capacidad instalada en todo nuestro territorio, y disminuir de esta manera el riesgo de ocupación”, señaló Aguilar.

Sin embargo, para Víctor Raúl Castillo, presidente de la Fundación Cardiovascular de Colombia, las pocas UCI en



EFE / VANGUARDIA

En Bucaramanga, Floridablanca, Piedecuesta, Barrancabermeja y El Socorro se encuentran las 384 UCI que tiene Santander.

## CERO CAPACIDAD EN LA CHICAMOCHA

Uno de los servicios UCI que ya no tiene capacidad para atender a pacientes en grave estado de salud tras contagiarse con el coronavirus es la Clínica Chicamocha.

Luis Francisco Silva, director Médico de este centro médico, explicó que cuentan con 11 cubículos para atender pacientes adultos con COVID-19 en UCI en el quinto piso de la sede González Valencia. “Este espacio para pacientes confirmados o sospechosos, a hoy la ocupación es del 100%”.

Se espera que prontamente se habiliten 6 o 7 cubículos en el sexto piso. “Queremos llegar a tener una capacidad para atender 18 pacientes. Estamos avanzando en la adquisición de equipos, ya tenemos algunos ventiladores y monitores. En el transcurso de unos tres días nos estarían llegando”.

Para atender otras enfermedades como patologías cardíacas o diabetes, esta clínica cuenta con otras 11 UCI ubicadas en la sede de la avenida La Rosita. También poseen ocho UCI de cuidado intermedio, ya que son para personas que no requieren ventilación asistida.

Santander también son responsabilidad del actual mandatario departamental y de varios alcaldes.

“Hace cuatro meses prometieron habilitar 800 camas, en Neomundo, en Cenfer, en el Hospital, que iban a

abrir la clínica Cañaveral y la Conucos. Y de todo eso no hay nada. La infraestructura que hay no es suficiente para un pico de la pandemia. Fueron puras promesas no cumplidas. Ni el Gobierno Nacional, ni el departamental, ni

## UCI PARA COVID DEL HUS, AL 100%

A la fecha, de las ocho camas UCI disponibles para atender pacientes Covid en el Hospital Universitario de Santander, todas están ocupadas. De las 15 camas UCI para atender pacientes con otras patologías hay 14 ocupadas.

“Lo que quiere decir que la ocupación de las UCI en el HUS es del 100%. A corto plazo planeamos expandir las unidades de cuidados intensivos. Estamos a la espera de los ventiladores prometidos por el Gobierno Nacional. Con la llegada de estos equipos podríamos ampliar las Unidades de Cuidados Intensivos para la atención de pacientes Covid”, dijo Julián Niño Carrillo, gerente del HUS.

El Hospital tiene 22 camas listas para recibir 22 ventiladores.

los municipales han cumplido”, enfatizó Castillo.

## ¿Y si llega la Alerta Roja?

Ante este panorama, Castillo aseguró que lo primordial ahora es el autocuidado. “La gente tiene que cuidarse porque no hay infraestructura. Si la gente no se cuida, pasará lo que sucedió en Barranquilla”.

La preocupación por la ocupación de UCI es clara, a

tal punto que el Gobernador pidió que para el próximo día sin IVA el toque de queda esté vigente para evitar aglomeraciones.

Cuando se llegue al 75% de ocupación de UCI, según González, el confinamiento será más estricto. “Podrían ser como lo está manejando

Bogotá, por barrios o comunas, incluso por municipio”.

Frente al tema, Mauricio Aguilar pidió responsabilidad a los santandereanos y aseguró que “no se trata solo de llenar de más camas UCI los hospitales, sino de ser responsables, de cuidarnos los unos a los otros, del distanciamiento social”.

7  
pacientes COVID de otros departamentos están en UCI de Santander.

## HIC Y FCV, CON CAPACIDAD

La ocupación de las Unidades de Cuidados Intensivos en la Fundación Cardiovascular y el Hospital Internacional de Colombia está en un 80%.

De acuerdo con el presidente de los dos centros médicos, a la fecha tienen 35 camas en reserva para la atención exclusiva de pacientes con COVID-19.

“En total tenemos cerca de 50 camas para atender a la pandemia”, dijo Víctor Castillo.

## GARCÍA ROVIRA, LA REZAGADA

El Hospital Regional García Rovira de Málaga no cuenta con camas UCI. Uno de los proyectos que piden en esta provincia es la implementación de una Unidad de Cuidados Intermedios y una Unidad de Cuidados Intensivos.

“Buscamos garantizar una integralidad y fortalecimiento de esa prestación del servicio, que los usuarios tengan esa atención acá, pues en la actualidad todos los pacientes que necesitan una UCI o una Unidad de Cuidados Intermedios deben ser remitidos a Bucaramanga” explicó José Luis Medina, gerente Hospital Regional García Rovira. Este proyecto, que está adelantando la Gobernación de Santander ante el Ministerio, va en la fase documental, en la que se le hace el análisis técnico a las necesidades reales que tiene cada hospital regional.



EFE / VANGUARDIA

Actualmente hay 29 pacientes de Santander con COVID-19 en las UCI del departamento.

## EL SOCORRO ESPERA LOS VENTILADORES

El Hospital Regional Manuela Beltrán cuenta con cinco camas UCI adultos y cuatro en UCI pediátrica. “La ocupación siempre ha estado en un 80% durante estos meses. El área de expansión que creé en el Hospital para atender pacientes Covid, tanto sospechosos como confirmados, cuenta con 18 camas en aislamiento, de las cuales ya hay dos equipadas. En este momento están en cero ocupación,afortunadamente los pacientes positivos están en aislamiento en casa”, comentó Pablo Cáceres, gerente Hospital Regional Manuela Beltrán.

Sin embargo, explicó el gerente, en el área de urgencias se pueden llegar a ubicar 23 camas UCI, pues el hospital ya cuenta con la infraestructura para la puesta en marcha de los ventiladores.

“Adecuamos sistemas eléctricos, tableros, oxígeno y aires medicinales, así como la circulación de aire libre y filtrado en las zonas aisladas. Estamos a la espera de 23 ventiladores, monitores y otros equipos solicitados como parte del plan de expansión”, dijo Cáceres.

El Hospital Regional Manuela Beltrán atiende pacientes de la provincia Guantán, Comunera y Vélez.

MERCADO	Dm (\$/m³)	fpc FA	Dm x fpc (\$/m³)	Pm (\$/m³)	Gm (\$/m³)	Tm (\$/m³)	TVm (\$/m³)	Cuv (\$/m³)	Cuf (\$/factura)	CUEq (\$/m³)	%S	RESOLUCIÓN CREG 048 2020						
												ESTRATO 1			ESTRATO 2			Cuv A (\$/m³)
												Sub (\$/m³)	TA (\$/m³)	CUEq (\$/m³)	%S	Sub (\$/m³)	TA (\$/m³)	
Floridablanca (1)	316,37	1,081	342,11	N.A.	708,71	689,86	N.A.	1.714,47	1.828,76	1.797,14	56,67%	1.018,44	778,70	1.796,01	45,79%	822,39	973,62	1.659,41
Rango 1	76,72	1,081	82,96	N.A.	708,71	689,86	N.A.	1.455,32	1.828,76									
Rango 2	314,06	1,081	339,62	N.A.	708,65	689,86	N.A.	1.711,91	2.195,09	1.824,27	57,20%	1.043,48	780,79	1.810,49	46,00%	832,83	977,66	1.652,62
Girón y Piedecuesta	580,34	1,146	664,90	178,99	825,64	350,46	385,77	2.447,11	3.149,26	2.515,18	53,81%	1.353,42	1.161,76	2.546,94	41,99%	1.069,46	1.477,48	2.257,85
Socorro	498,94	1,146	571,64	178,99	825,64	350,46	385,77	2.349,11	2.643,87	2.499,20	55,65%	1.390,80	1.108,40	2.513,52	44,50%	1.118,52	1.395,00	2.283,14
San Gil	497,36	1,146	569,83	178,99	825,64	350,46	385,77	2.339,89	5.028,38	2.707,93	54,97%	1.488,55	1.219,38	2.709,82	42,99%	1.164,95	1.544,87	2.257,62
Parámo-Currit-Villanueva	869,75	1,146	996,47	178,99	825,64	350,46	385,77	2.676,36	3.564,80	2.835,27	51,57%	1.462,15	1.373,12	2.833,90	41,12%	1.165,30	1.668,60	2.505,81
Valle de Sn. José-Pincho																		

(1) El rango 1 comprende consumos de 0 a 10,000 m³ y el rango 2 comprende consumos mayores de 10,000 m³. (\*) El valor Sub(\$/m³) corresponde a %S x CUEq según Res. CREG 186/2014. Los consumos que superen los 20m³ serán facturados con la tarifa del cargo variable (CuvA). Los estratos residenciales 5 y 6 pagarán una contribución de solidaridad sobre el cargo fijo total y el cargo variable total correspondiente al 20% de su valor. Los usuarios comerciales e industriales pagarán una contribución de solidaridad sobre el cargo fijo total y el cargo variable total correspondiente al 8.9% de su valor. Cargos a usuarios comercializadores de GNVC (\$/m³): Distribución 342,11 ; Comercialización 50.

CLAUDIA PATRICIA LAGUADO ESCALANTE  
Gerente

Vigilado  
Superservicios